



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*

**PROYECTO DE DECLARACION.**

**La Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires**

**DECLARA:**

Solicitar al Poder Ejecutivo su intervención ante el Banco de la Provincia de Buenos Aires, a fin de que disponga acciones concretas para garantizar la reposición inmediata de billetes en los cajeros automáticos, de la Red Bapro- Link.

JORGE LEONARDO SANTIAGO  
Diputado  
Bloque Frente Amplio Progresista  
H. C. Diputados Pcia. Bs. As.



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados

## FUNDAMENTOS

En los últimos tiempos, la cruzada entre cajeros en busca de billetes es una situación cada vez más habitual. Las faltantes de liquidez, no sólo se registra a principio de mes, cuando empleados públicos, jubilados, docentes y planes sociales, tras cobrar su salario, quieren extraer dinero de su cuenta sueldo, sino también que esta situación ya es común vivirla a lo largo del mes. Problemática que se agrava en las localidades del interior de la Provincia.

Muchas veces, ante el cansancio de estas "recorridas por los cajeros", la gente opta por extraer dinero de los cajeros pertenecientes a otros bancos lo que genera un costo adicional para los usuarios, quienes ante la urgencia no tienen otra opción que afrontarlo.

Los problemas se repiten, ya sea porque la capacidad de expendio de los cajeros se agota mucho más rápido que hace 3 o 4 años; porque la velocidad de rotación de los billetes crece a pasos agigantados (según los especialistas, el *pasamano* se duplicó de 8 a 16 veces en 7 años) y, en consecuencia, el deterioro y la vida útil de las piezas cae (la vida promedio del billete de \$ 100 cayó de 32 a 26 meses, según fuentes del sistema), y porque, como cualquier consumidor lo nota, se necesitan cada vez más billetes para afrontar los consumos más cotidianos.

Teniendo en cuenta -según expertos-, que los cajeros automáticos pueden almacenar hasta 12.000 billetes nuevos, si se considera el escenario en el que los aparatos se llenan mayoritariamente con papeles de \$100 y que el usuario puede retirar en las dos operaciones el saldo máximo de \$5.000, los equipos sólo podrían atender a lo largo del día un máximo de 240 personas, cuando hace pocos meses su capacidad era más del doble: unas 600 transacciones distintas.



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados



Otra dificultad que impulsa a que los cajeros se queden sin plata es la baja cantidad de equipos instalados, sobre todo en las localidades del interior de la Provincia y la escasa bancarización. A pesar de que en los últimos años los bancos sumaron más unidades a sus sucursales, sigue siendo muy desproporcional la relación entre éstos con la cantidad de usuarios.

Por lo expuesto anteriormente, solicito a mis pares, acompañen con su voto favorable el presente Proyecto de Declaración.

  
JORGE LEONARDO SANTIAGO  
Diputado  
Bloque Frente Amplio Progresista  
H. C. Diputados Pcia. Bs. As.